
平心而论，上周六的这两个进球
对阿瑙来说并没有什么难度，第一个
球是拉脱维亚后卫玩火，结果被奥地
利队前场抢断，阿瑙轻松地将球打进
了空门。第二个进球则是出现在53
分钟的点球，阿瑙用一脚怒射中路的
暴力美学完成了梅开二度。由于这
是一场6：0的大胜，阿瑙在进球后没
有表现出喜悦之情，他做出了塞耳朵
和闭嘴的手势，他只是想用进球证明
自己的实力和状态，并反击那些质疑
的声音。

事实上在这场比赛前，阿瑙托维
奇接受奥地利媒体采访时已经开始
对那些质疑声反唇相讥，“在奥地利
和英格兰，很多人对于我去中超踢
球，对于我加盟上海上港议论纷纷。
我认为这是我和我家人的决定，其他
所有人都要尊重，就是这样。”阿瑙表
示，每个人踢球都有自己的追求，有
时候这个决定是为了荣誉，而另一个
则有其他的考虑，“但如果说仅仅是
为了钱，那就很无趣了。”阿瑙托维奇
说，“我希望要看看不一样的事物，而
且我也一直被离开欧洲这一想法吸
引着。当然那边给出的经济条件是

非常好的——格外突出，这一点无需
质疑，但是所有的事情并不总与金钱
有关系，我坚持这个说法！”

阿瑙并不否认在中超的经济回
报非常丰厚，但他并不认为因此会毁
了自己的职业生涯，事实上来到上海
后，阿瑙和家人都在尽力地融入新的
环境，渐渐爱上这个非常国际化的东
方城市。但是阿瑙认为，许多西方媒
体却并不了解中国，总是带着偏见在
那里说着大话、空话，把中国联赛贬
得一文不值，“而我自己看了很多的
比赛，这里每支球队有三到四名高水
平外援，众所周知的是其中不少都赫
赫有名，而且这里还有3-4名本土球
员具备欧洲水平。”

来到中超之后，阿瑙托维奇的状
态算不上很出色，与球队也算不上无
缝连接，但从一开始的恢复体能到与
球队开始磨合，阿瑙确实在不断寻找
在中超踢球的感觉，与天津泰达的联
赛中，阿瑙的状态已经非常出色了，而
与浦和的首回合比赛，阿瑙虽然没有
进球，但是他表现出强烈的斗志和求
胜欲，好几次回防铲断，可见他的身体
状态和积极性都在一个不错的水准。

大部分外援来到中超后都需要
一个适应期，胡尔克、奥斯卡也是如
此，阿瑙也承认中超有许多新的挑战
要去面对，比如这里的高温天气，但
是由于阿瑙本人很有语言天赋，也会
说一些葡语，他与奥斯卡、胡尔克的
交流并不成问题，他也在积极地融入
团队，融入这个陌生却又感觉非常好
的城市。

在国家队比赛日结束，阿瑙回到
上港后，客场与浦和红钻的亚冠第二
回合比赛就将迫在眉睫。由于胡尔
克的停赛，客场作战的上港要比之前
少一个外援，众所周知胡尔克虽然状
态有起伏，但每每到了关键战役，他
总能爆发出强大的能量。而这场客
战浦和的比赛，这份重任很可能将落
在阿瑙托维奇的肩上。

可以说阿瑙托维奇将成为这场
比赛的一个变数，他的能力毋庸置
疑，而且首回合比赛阿瑙并没有发挥
百分之百的实力，浦和对胡尔克和奥
斯卡非常熟悉，但对于阿瑙的了解也
许并没有到这一步。阿瑙还能迸发
出怎样的能量，莫说浦和红钻，也许
就连上港球迷，甚至佩雷拉都未必了
然于心。下周的那场比赛是必须要
赢下的，阿瑙会不会攻城拔寨，会不
会成为上港的王牌，我们充满期待。
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结束了5天的假期，上海上港
上周已经开始集结，尽管由于国家
队比赛日，目前留在基地的阵容并
不齐整，但这不妨碍剩下的球员练
得非常勤，全队上下对这场比赛都
志在必得。

胡尔克由于累计黄牌停赛而
无缘客战浦和的比赛，但是这位球
队队长已经明确表示，他也将与球
队一同前往琦玉的客场，“客场对
阵浦和的比赛非常重要，不走运的
是我吃到了黄牌导致无法参加比
赛，祝球队一切好运，相信球队会
有好的结果。”胡尔克说，“作为球
队的队长，赛场下我会鼓励队友，
同时我也会跟随球队去客场和他
们并肩作战。”

担任上港队长已经一年多了，
胡尔克的这份责任感毋庸置疑，而
且他的鼓舞、他的演说经常能够凝
聚团队，比如上一轮客战全北的点
球大战前，胡尔克就曾有一番煽情
演说。9月17日的这个客场，他将
扮演场外队长的角色，在这样的决
胜时刻，他不会愿意缺席，更不愿
意只身留在上海。

除了亚冠之外，胡尔克表示球
队也不会放弃联赛，剩下的7场比
赛上港依然会认真对待。这个也
许不是取舍的问题，而是侧重的
问题，由于客场对阵鲁能的联赛
与客场对阵浦和的亚冠比赛相隔
较短，而且队中有不少球员还参
加了国家队比赛，经历了旅途奔
波，佩雷拉必然会对与鲁能的联
赛进行一定的轮换，而无缘亚冠
比赛的胡尔克显然会在这场联赛
中倾尽全力，去帮助上港取得一
个希望的战绩。

之前的这个假期虽然不长，
但上港球员们却充分利用了难得
的空闲，前锋李圣龙甚至还完成
了求婚仪式。对于这次求婚，李
圣龙腼腆地表示总体上还是挺成
功的，结婚也在计划中，至少要在
赛季结束后再说。而如今他也将
所有的精力放在球队的比赛中，

“今年剩下的赛季里，我的目标就
是帮助球队多赢球，也多为球队多
做贡献，争取中超联赛和亚冠都有
个好的结果。”李圣龙也表示近来
佩雷拉在训练中非常强调逼抢的
力度，这也是针对接下来的两场比
赛做准备，尤其是浦和红钻虽然讲
究地面配合，但是本赛季面对凶狠
的逼抢还是经常不适应，9月17日
的这场比赛，上港只有取胜一途，
自当拼尽全力，在客场展示出逼人
的气势和旺盛的斗志，去攻破这个
本赛季算不上“魔鬼”的魔鬼主场。

自打阿瑙托维奇从英超来到中超，不仅有英国媒体讥讽他灰溜溜地逃
离英伦，奥地利国内也有不少媒体认为他在当打之年选择了赚钱而不是挑
战更高的目标，这些论调每一个来中超踢球的大牌外援都会遇到，而在阿瑙
托维奇看来很无聊，因为那些评论者并不了解他的决定和他的现状。

这个周末阿瑙回到了自己的祖国，在主场对阵拉脱维亚的比赛中独中
两元，展现了不错的状态。不过阿瑙进球后没有表现出喜悦，两次他都是用
手指塞住自己的耳朵，并作出闭嘴的手势，这倒是挺符合阿瑙的一贯作风，
但奥地利球迷们依然支持这位国家队现役头号射手，毕竟进球就是对球迷
最好的回报。 青年报记者 张逸麟
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